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SECTORISATION MEINAU NEUHOF NEUDORF 

Réunion publique 

Lundi 16 décembre 

Relevé des débats 

 

Présent.es : environ 150 personnes, dont :  

- Elus Ville de Strasbourg :  Mme Hülliya TURAN, Adjointe à la Maire en charge de l’enfance et 
de l’éducation – M. Antoine DUBOIS, élu référent du quartier du Neudorf, M. Abdelkarime 

RAMDANE, Adjoint à la Maire élu référent du quartier de la Meinau 

- Représentants de la Direction Enfance et Éducation et des Directions de Territoire Meinau-

Neuhof et Neudorf-2 Rives 

- Mme ROGLER, Adjointe au DASEN, Mme MEYER, Inspectrice de l’Éducation Nationale 

Strasbourg 3 

 

Introduction par les élu.es 

 

Mme Turan 

 Nouvelle école dans le quartier de la Meinau en septembre 2025 

 Montée en charge progressive en fonction de l’urbanisation du secteur 

 Services périscolaires : midi (cuisine sur place), matin, soir, mercredis et vacances en maternelle et 

en élémentaire 

 Révision des secteurs d’autres écoles 

o Neudorf : Neufeld, Ziegelau 

o Meinau : Canardière, Fischart, Lezay Marnésia, Meinau 

o Écoles écartées : Schuthfeld (pas de besoin de décharge), Canonniers et Ziegelwasser 

(distance trop importante) 

 Objectifs  

o Mixité sociale dans chaque école 

o Accessibilité 

o Équilibre des effectifs 

 Filières diverses dont ouverture d’une filière bilingue dès la seconde section de la maternelle à 
Krimmeri Meinau 

 Remerciements à toutes les personnes qui ont participé aux temps de travail précédents 

 Possibilité de laisser les enfants dans leur école initiale pour les fins de cursus (grande section 

maternelle et CM2) 

 Pour les autres niveaux, possibilité de demander une dérogation 

 Réunion publique qui a vocation à présenter la sectorisation applicable au 1er septembre 2025 

 Délibération en Conseil Municipal en février 2025 
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M. Abdelkarim Ramdane  

 Localisation héritée du mandat précédent 

 Objectifs  

o Mixité sociale 

o Déplacements 

o Équilibre des effectifs 

 Travail en bonne intelligence 

 

M. Antoine Dubois 

 Présentation des résultats d’une concertation 

 Déchargement de l’école du Neufeld 

 Se réjouir de cette belle école 

 

 

 

Présentation de la sectorisation cf : Powerpoint 

 

Caroline Cagnon, cheffe du service Inscriptions Scolarité (SIS) 

 Missions du SIS : sectorisation, inscriptions scolaires et périscolaires… 

 Concertation riche : 4 réunions dont celle du 18/11/2024 

 Enjeux 

o Mixité sociale :  

 Indicateur utilisé : enfants habitant dans des logements sociaux 

Situations très différentes selon les écoles existantes 

o Équilibre des effectifs et capacité d’accueil des écoles (NB : des espaces sont à ce jour 

utilisés pour des classes, alors que ce n’est pas forcément leur vocation initiale) ; 
programmes immobiliers à venir (avenue de Colmar / 400 logements + secteurs Fischart 

et Lezay Marnésia) 

o Accessibilité / déplacements 

 Nouvelle école dans le cadre du projet de réaménagement du stade de la Meinau 

o École dans un cadre de verdure (le Rhin Tortu…) 
o Développement des déplacements doux 

 Présentation de la sectorisation pour Krimmeri Meinau : 6 à 8 classes en maternelle ; 10 classes en 

élémentaire et rééquilibre des effectifs dans le quartier du Neudorf 

 Présentation de la sectorisation des écoles de la Meinau :  

o Maternelle : besoin de décharger Fischart, enjeu de maintenir de la mixité sociale 
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o Élémentaire : besoin de décharger Fischart (vers Canardière), besoin de décharger 

Canardière (vers Meinau) 

 Effectifs prévisionnels 

o Filières CHAM de Canardière et du Neufeld exclues 

o Filière bilingue à Krimmeri Meinau  

o Pour Krimmeri Meinau, en prévisionnel :  

 140 enfants en maternelle dont 45% de logements sociaux  

 200 enfants en élémentaire dont 49% de logements sociaux 

 

Mixité sociale 

Un père : quid de la mixité sociale ? pas d’évolution pour Neufeld et Ziegelau ? 

Mme Turan  

 École du Neufeld : très peu de marge sur ce secteur pour augmenter la mixité sociale 

 École de la Ziegelau : accueil d’enfants de foyers ; cela n’apparaît pas dans les chiffres 

 École élémentaire de la Meinau : proposition qui permet de garder une certaine mixité sociale 

 Débats : on a poussé le plus loin possible l’exercice 

 

M. Abdelkarim Ramdane  

 Localisation imposée de l’école Krimmeri Meinau 

 Essai de maintenir autant que possible la mixité sociale à l’école de la Meinau (maternelle et 
élémentaire) 

 Canardière et Fischart : destruction à venir d’immeubles ; logements plus mixtes à venir ; 

davantage de mixité sociale à venir 

 

Bilingue 

Une mère / bilingue  

 « A priori filière bilingue » : quid dans les faits?  

 Besoin de savoir pour la filière bilingue 

 Les inscriptions en école privée sont closes 

 

Hülliya Turan 

 Les 3 écoles qui ont une filière bilingue à ce jour les gardent 

 S’ajoutera une filière bilingue à Krimmeri Meinau :  

o La Ville de Strasbourg en a fait la demande ; l’Éducation Nationale va l’organiser 

o Il ne sera pas possible d’avoir du bilingue pour tous les niveaux ; commencer par un ou 

plusieurs niveaux 
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Postes d’enseignant.es 

Enseignant.es de Fischart 

 Quid d’une création de poste ? 

 Quid des classes ULIS ? 

 

Adjointe au DASEN 

 Pas de création de poste supplémentaire, car pas davantage d’enfants sur le territoire 

 Il ne s’agit que de « transferts » d’élèves et d’enseignant.es 

 Décision en février 2025 ; mouvements des enseignant.es en avril ; ajustement en juin et en 

septembre 2025 (à l’instar de ce qui s’est fait pour l’école Mentelin) 
 

Bilingue 

Parent d’élève à la Ziegelau 

 Remerciements pour le travail fait : les scénarios ont de fait évolué 

 Petit regret : des enfants qui voient l’école de la Ziegelau devront aller à Krimmeri Meinau 

 Vigilance sur le bilingue 

 

PAI 

Une mère / PAI  

o Quid des enfants avec un PAI ? Quid pour son enfant qui a eu du mal à s’adapter à son 
environnement scolaire (Fischart) ? 

 

Dérogations 

Hülliya Turan 

 Pour les situations particulières, il convient de faire une demande de dérogation. Elles seront 

toutes examinées lors des commissions de dérogation qui se tiennent en mai-juin 

 Commission de dérogation comprenant des parents d’élèves élu.es, des Directions d’école, des 
Elu.es… 

 

Un père : quid des critères pour une dérogation ? 

Caroline Cagnon 

 Commissions par quartier et commission bilingue 

 Critères : Place dans l’école +  
o Situation de l’enfant 
o Situation familiale 
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o Mode de garde de l’enfant 
o Bilingue : capacité d’accueil de l’école 

 Demandes de dérogations à faire à partir du 1er mars 2025 : réponse avant l’été si demandes faites 
avant le 15 avril. Demandes déposées à partir du 15 avril : examen début juillet 

 

Impacts pour les enfants et les familles + bilingue 

Une mère 

 Décision tardive : impacts pour les enfants et les familles (cercle social, organisation…) 
 Familles en difficulté : quid du bilingue ?  

 Regret que les enfants ne puissent pas finir leur cursus scolaire dans leur école actuelle 

 

Un père 

 Familles mises devant le fait accompli 

 Pas d’informations sur les rencontres précédentes de la concertation 

 Bilingue : pourquoi pas de décisions déjà maintenant par l’Éducation Nationale? 

 

Investissement de la Ville de Strasbourg dans une nouvelle école 

Hülliya Turan 

 Il faut environ 10 ans pour la construction d’une école 

 Mais, une fois qu’on sait que l’école pourra ouvrir, le délai est relativement court pour préparer la 
rentrée 

 Choix de l’équipe actuelle de mener une concertation avec des parents d’élèves élu.es… 

 Sur la question du bilingue : pas encore de visibilité sur la demande des familles 

 

Bilingue 

Un père : un enfant en bilingue aujourd’hui qui devrait aller à Krimmeri Meinau devra continuer en 
bilingue 

Hülliya Turan : À ce stade, possibilité d’ouvrir du bilingue en moyenne section 

Une mère 

 Pourquoi les enfants ne peuvent pas rester dans leurs écoles actuelles ? 

 Quid des copains et des copines des enfants ? 

 

Un père 

 Il se réjouit de l’ouverture de la nouvelle école 

 Quid du bilingue en petite section ? 
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Adjointe au DASEN 

 Pas assez d’enfants en bilingue pour ouvrir une classe par niveau 

 Nécessité sans doute de faire du multi-niveaux comme dans d’autres écoles 

 

Investissement de la Ville de Strasbourg dans une nouvelle école 

Antoine Dubois 

 La Ville de Strasbourg a investi dans un très bel équipement 

 Regret que l’Éducation Nationale ne prévoit pas assez d’enseignant.es  
 Besoin de transférer des enfants pour l’ouverture d’une nouvelle école 

 Possibilité de dérogations 

 

Dérogations 

Une mère 

 Avoir l’honnêteté de dire que toutes les familles ne verront pas leurs demandes de dérogation 
acceptées 

 Quid pour une dérogation acceptée à Neufeld pour le regroupement d’une fratrie ? 

 

Hülliya Turan : une dérogation accordée est valable jusqu’à la fin d’un cursus (maternel ou 
élémentaire) 

Deux mères : c’est injuste par rapport aux enfants qui vont devoir aller à Krimmeri Meinau 

 

Investissement de la Ville de Strasbourg dans une nouvelle école 

Hülliya Turan 

 Investissement de 20 Millions d’euros par la Ville de Strasbourg pour une nouvelle école car besoin 
de places dans les écoles 

 On va être amené à démolir l’école élémentaire de la Meinau (vétusté + accueil au-delà de sa 

capacité) 

 Obligation pour la Ville de Strasbourg d’assurer des conditions d’accueil correctes pour tous les 
enfants 

 Les critères pour les dérogations sont les mêmes pour toute la Ville de Strasbourg 

 Souplesse exceptionnelle pour Krimmeri Meinau : OK pour que les enfants de grande section 

maternelle et de CM2 puissent faire leur fin de cursus dans leur école actuelle  

 

 Un père 

 Deux enfants en bilingue à Neufeld 

 Regret de ne pas avoir eu d’information avant fin novembre 2024 
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 Quid de la pérennité de la sectorisation ? cf : élections municipales en 2026 

 

Hülliya Turan 

 Sectorisation faite selon des critères objectifs 

 Il est très rare que la sectorisation évolue 

 Attention particulière pour la mixité sociale ; sinon, il n’y en aurait pas eu beaucoup dans la 
nouvelle école 

 

Un père 

 Inscription en petite section pour septembre 2025 

 Déménagement prévu au printemps 2025  

 

Caroline Cagnon : inscription possible entre mars et juillet 2025 

 

Mixité sociale 

Une mère 

 Mixité sociale = donner le plus de chance à toutes et à tous 

 Combien d’enfants d’écoles REP vont être scolarisés dans la nouvelle école ? 

 Point de vigilance : risque de moins de moyens si école non REP 

 École du Neufeld : possibilité pour toutes les familles d’inscrire leurs enfants dans des activités 
d’éveil proposées par le CSC ; quid avec Krimmeri Meinau ? 

 Est-ce que les travaux seront finis en septembre 2025 ? 

 

Caroline Cagnon 

 80 enfants de la maternelle et 100 enfants de l’élémentaire de la Meinau vont être scolarisés à 

Krimmeri 

 Le classement en REP relève de l’Éducation Nationale -> réforme de la carte de l’éducation 
prioritaire en cours sans visibilité sur les écoles concernées 

 Les travaux seront finis : l’école aurait dû ouvrir en septembre 2024 

 

Mme Turan 

 Périscolaire matin, soir, mercredis, vacances scolaires par la Ville de Strasbourg 

 Le reste relève de la dynamique du quartier : CSC de la Meinau, Pôle Sud… ; parents, élu du 

quartier… 
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M. Abdelkarim Ramdane  

 CSC du Neudorf et CSC de la Meinau : projets éducatifs différents selon chaque structure 

 Par ailleurs, Pôle Sud à la Meinau 

 

Mme Turan 

 Liberté d’association des CSC 

 Dans certains quartiers, les CSC, selon leurs projets, sollicitent la Ville pour intervenir dans les 

écoles 

 

Une mère 

 Enfants actuellement à l’école de la Meinau 

 Espoir avec la nouvelle école : trajet davantage sécurisé, activités extrascolaires au CSC du 

Neudorf… 

 La mixité sociale pour les enfants, c’est aussi de faire des activités dans des secteurs différents 

 

Bilingue 

Une mère : quid du bilingue pour les élémentaires ? 

Hülliya Turan 

 Pas assez d’effectifs pour ouvrir une classe bilingue par niveau 

 Une option évoquée à ce stade : créer une moyenne section bilingue 

 

Une mère : Quid du risque de fermeture d’une classe en bilingue ? 

Caroline Cagnon : aucune filière bilingue ne fermera et l’offre ne sera pas réduite dans les écoles 
actuelles (Neufeld, Ziegelau, Fischart)  

 

 

Modalités pour les inscriptions 

 

Une mère : information quand pour les familles ? 

Hülliya Turan : courriers en février 2025 pour les 2 700 enfants concernés ; avant la campagne des 

inscriptions scolaires et périscolaires (courant février 2025) ; Cafés parents organisés courant du 

printemps dans les écoles. 

Caroline Cagnon 

 Inscriptions automatiques dans la nouvelle école 
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 Possibilité de faire une demande de dérogation 

 

Bilingue 

Enseignant.es 

 Contexte : réduction du nombre de postes par l’Éducation Nationale 

 Est-ce que les dérogations seront acceptées pour que les enfants puissent continuer leur cursus 

en bilingue ? 

 

Hülliya Turan : s’il n’y a pas de classe bilingue pour le niveau à Krimmeri Meinau, les enfants resteront 
dans leur école actuelle 

 

Éducation Nationale 

Une mère : faire en sorte que l’Éducation Nationale reste jusqu’à la fin de la réunion ! Les parents font 

des efforts pour se rendre disponibles le soir 

Une mère  

 La création de la nouvelle école avait initialement l’objectif de réduire les effectifs dans les écoles 
du Neudorf 

 Quid des moyens humains de la part de l’Éducation Nationale ? question à relayer à l’EN 

 Si pas de classement de Krimmeri Meinau en REP, moins de moyens ; c’est un souci 
 

Hülliya Turan 

 La Ville de Strasbourg fait tout pour qu’il y ait moins d’enfants par classe 

 Raisonnement selon les effectifs de chaque école, et non par classe 

 Remerciements 

 

Poursuite des échanges autour de cartes présentant la nouvelle sectorisation. 

 

 

 

 

 


